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FECHA: Agosto 18 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Conductor iba distraído; pudo perecer” 

  “Invertirán 70 mdp, dice Cambio Verde” 

 “Ante el crimen, con recursos propios” 

 “Huichapan busca ser pueblo mágico” 

 
“Atraen inversión bosques locales” 

 
“Turismo en el estado motor del desarrollo” 

 
“No circula” 

 “Defiende  Cambio Verde su contrato” 

 “Van trece intoxicados por consumir hongos” 

 
“Ignoró AN signos de desgaste, deploran” 

 
“Resisten juicios en línea” 

 
“Incontenible la escalada de precios en los alimentos” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Interesa a Habib presidir próximo consejo del IEE: Alejandro Habib Nicolás, presidente del Tribunal 
Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), está interesado en participar en la terna de la cual saldrá el próximo consejero 
presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE). “Siempre que se nos nombre para colaborar en las instituciones que 
fortalecen la vida democrática es un honor”, dijo el magistrado. El titular del TEEH, quien en una ocasión declaró ser 
priísta, aseguró que en este momento no milita en algún partido político y tampoco ha ocupado la dirigencia dentro de 
institutos partidistas. Entrevistado por Criterio, Habib Nicolás informó que hasta el momento no ha tenido acercamiento 
con la dirigencia del PRI, pero no desestimó que se pueda dar en los siguientes días. De acuerdo con la Ley Electoral del 
Estado de Hidalgo, no podrá ser consejero electoral quien haya ocupado un cargo de dirigente dentro de un instituto 
político, mucho menos quien ha sido postulado como aspirante o candidato a un puesto de elección popular. Respecto a 
la reforma electoral en le estado, el magistrado, quien preside el TEEH desde hace dos años, consideró que existe poco 
tiempo para realizar cambios. La ley establece que las modificaciones se deben realizar 90 días antes del inicio de un 
proceso electoral; es decir, antes del 15 de octubre. “Veo complicado y riesgoso el involucrarnos en una gran reforma 
electoral porque la premura puede generar grandes lagunas jurídicas”, señaló Habib Nicolás. El mejor momento para la 
reforma, aseguró, será después de que concluya la elección de diputados, en 2013, pues se contará con dos años para 
su revisión. Aunque aceptó que el TEEH no tiene una participación directa en los puntos a reformar, explicó que su 
participación se integra a las mesas de trabajo, con el objetivo de aportar conocimientos sobre las normas electorales. El 
magistrado explicó que hasta este momento no hay convocaría del Poder Ejecutivo estatal para dicha reunión, pues el 
IEE, el Congreso local y otros actores interesados, como el Tribunal, son quienes la realizan. (Miriam Avilés, PÁGINA 
08) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  
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Criterio-Suspenden discusión de la reforma electoral: La falta de interés de partidos, el Poder Ejecutivo y el 
Congreso local generó la cancelación de la primera invitación del Partido del Trabajo (PT) para discutir la reforma 
electoral en la entidad. A través de un comunicado, el PT informó que la reunión programada para este viernes a las 
10:00 horas fue suspendida. El motivo: los compromisos de agenda contraídos por los partidos políticos. Hasta el 
momento, el PT es el primer actor en emitir la convocatoria para discutir la reforma electoral. El pasado jueves, el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz indicó que en dos semanas más emitirá su convocatoria. De acuerdo con el petista 
Mariano Torres, su propuesta radica principalmente en desaparecer el mes de silencio de la intercampaña, pues, recordó, 
entre las precampañas y campañas electorales, la ley fija 30 días en los que los partido deben abstenerse de hacer 
propaganda, aunque el punto no se cumple en la práctica. (Miriam Avilés, página 08) 

Criterio-Presume líder de MC gestión transparente: María Cruz García Sánchez, dirigente estatal de Movimiento 
Ciudadano (MC), informó que durante su administración logró terminar con la deuda en materia de comprobación de 
gastos por 350 mil pesos. “Se trató de una herencia que me dejaron los anteriores dirigentes, quienes no hicieron la 
comprobación de algunos gastos en por lo menos dos procesos electorales atrás”, aseguró. Previó a su primer informe de 
actividades, la dirigente presumió que su gestión es trasparente. Para muestra, dijo, en las instalaciones de MC se 
acondicionará una sala de exposiciones para albergar y promover el trabajo de jóvenes artistas hidalguenses, además de 
un espacio para conferencias de prensa y para talleres. García Sánchez indicó que tras los comicios federales, MC se 
encuentra fortaleciendo su militancia, por lo que realizan visitas domiciliarias en los distritos electorales de la entidad. A 
pesar de que logró el registro nacional, el partido requiere captar nuevos militantes, de quienes pueden surgir sus 
próximos 18 candidatos a diputados locales, y sus dirigentes municipales, dijo. La dirigente de izquierda informó que para 
rendir su informe de actividades, este sábado se realizará una ceremonia a las 13:00 horas; al finalizar se llevará a cabo 
la reinauguración de la sede MC y una convivencia entre militantes y dirigentes de toda la entidad. (Miriam Avilés, 
página 08) 

El Independiente-Cancela PT reunión para acordar reforma electoral: El Partido del Trabajo (PT) canceló la 
reunión que propuso como primer acercamiento entre los partidos políticos para tratar de llegar a un acuerdo para 
reformar la Ley Electoral antes que inicie el siguiente periodo electoral. “Queda cancelada la reunión en el IEE por motivo 
de agenda de los distintos partidos”, fue el comunicado que envió el Partido del Trabajo a los medios de comunicación 
para informar que no sería llevada a cabo la reunión que propuso esta semana. La propuesta que realizó el delegado 
nacional del PT Arturo Aparicio Barrios de iniciar mesa de trabajo sobre una posible reforma electoral no tuvo eco en 
ningún partido político con representación estatal. El mismo día que fue realizada la propuesta, el presidente estatal de 
Nueva Alianza, Heriberto Martínez rechazó la invitación del PT, dijo que “es necesario cuidar las formas, porque después 
esto puede utilizarse para sacar provecho particular”. Tras la cancelación, este diario buscó en repetidas ocasiones a 
Arturo Aparicio Barrios para platicar sobre su propuesta, sin embargo no fue posible localizarlo. (Miguel Ángel 
Carrasco, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-El recuento de votos no cambió nada: el Tribunal: De las mil 125 casillas que el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación ordenó recontar del proceso electoral, solo se encontraron 356 votos que fueron objeto 
de alguna observación por parte de los partidos. Durante la sesión pública de este viernes, los siete magistrados de la 
sala superior determinaron calificar y reasignar estos sufragios que fueron reservados por los representantes de los 
partidos al identificar alguna anomalía en la boletas durante el recuento del pasado 8 de agosto. Sin embargo, el 
magistrado Flavio Galván Rivera consideró que los errores detectados durante el recuento no inciden de manera 
significativa en los cómputos distritales, aun cuando estos votossean reasignados a los partidos que correspondan. “Los 
errores que hemos encontrado al llevar este nuevo escrutinio y cómputo en mil 125 casillas son errores que no llevan una 
tendencia definida, son errores humanos que no pueden perjudicar o beneficiar a un candidato, partido o coalición, sin 
que esto sea de una gran transcendencia para elresultado final”, señaló. Por su parte, la magistrada María del Carmen 
Alanís Figueroa, dijo que los incidentes que se registraron durante el nuevo escrutinio no representan ni el 1 por ciento 
de los más de 50 millones de votos emitidos el pasado 1 de julio. “En 47 días hemos pasado de la emisión de 50.3 
millones de votos, el 1 de julio, al estudio —hoy— de 356 sufragios que no lograron un acuerdo entre los partidos en 
cuanto a su validez o nulidad. Esto representa 0.0007 de los votos, sobre el cual pudiera subsistir alguna duda”, 
puntualizó. De acuerdo con los magistrados, los criterios adoptados para determinar la validez o nulidad de los votos 
garantiza que se respete la voluntad que expresaron los ciudadanos en las urnas el pasado 1 de julio. “Si el ciudadano 
manifiesta su voluntad marcando la boleta de manera diferente a lo ordinario, pero de ésta se advierte la intención del 
elector de votar por una opción política en particular, debe tenerse por válido el sufragio, pues solo en extremos de 
incertidumbre debe considerarse que un voto no cumple con los requisitos de validez y, por tanto, debe anularse”, 
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puntualizó el magistrado Pedro Esteban Penagos. Durante la discusión de los 52 asuntos impugnados por los partidos y 
coaliciones en relación con 151 casillas de 28 entidades del país, el magistrado presidente, José Alejandro Luna Ramos, 
destacó la labor que realizaron los magistrados al valorar cuidadosamente cada uno de los votos puestos en duda por los 
partidos y mantener el sentimiento establecido en los mismos. En este sentido, señaló tras que la resolución de estas 
impugnaciones inicia la resolución final de los juicios de inconformidad, en especial el presentado por la coalición 
Movimiento Progresista, así como el análisis de todos los elementos que presentaron para sustentar su demanda. Tras el 
análisis, los magistrados que integran la comisión encargada de calificar la elección tendrán que resolver la validez o 
nulidad de la elección presidencial del pasado 1 de julio. (Carolina Rivera, página 18) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Hidalgo combate a los “Zetas” desde hace dos años, sin Ejército ni Marina: Ante la ola de inseguridad 
que se desató en los últimos días en el estado San Luis Potosí, el secretario de Seguridad Pública estatal, Damián Canales 
Mena, confirmó que las fronteras de Hidalgo se han blindado constantemente desde hace dos años. “Esto lo hemos 
venido haciendo en razón de que colindamos con varios estados de la República que han tenido problemas con la 
delincuencia organizada”, dijo. Reconoció que la entidad también ha tenido problemas con la delincuencia organizada, sin 
embargo puntualizó que Hidalgo ha sido un estado “ejemplo” pues combate a la delincuencia con sus propios recursos 
sin la necesidad del Ejército, la Marina o la Policía Federal. “Con trabajo de inteligencia detectamos donde están operando 
los grupos delictivos, hacemos nuestras investigaciones, seguimientos y vigilancia”, lo que ha resultado en la detención 
de 358 personas relacionadas al cártel de Los Zetas. Puntualizó que las detenciones se han presentado en Huejutla en la 
región de la Huasteca, en San Felipe Orizatlán, Tula de Allende, Tulancingo, Pachuca y Ciudad Sahagún en donde las 
personasaseguradas han sido puestas a disposición de las autoridades federales. “Pero justamente el trabajo de 
inteligencia es el que permite saber en dónde están operando, cuál es su modus operandi, cuáles son sus contactos, los 
lugares que frecuentan, los tipos de extorsiones, los cobros de piso, es lo que nos ha permitido llevar a cabo este 
trabajo”, detalló. Agregó que de las personas detenidas sólo una ha quedado en libertad, “lo que habla del 
profesionalismo con que se ha venido trabajando”. La Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPH) realiza un trabajo 
permanente y apuntó que cuando hay hechos de violencia en los estados vecinos se giran instrucciones a los mandos 
policíacos para acentuar la seguridad y evitar que los delincuentes se internen en el estado. Comentó que en Hidalgo hay 
delegaciones de la Policía Federal, zonas del Ejército, sin embargo, destacó que las detenciones de las 358 personas 
relacionadas con el crimen organizado es trabajo de los cuerpos de seguridad del gobierno del estado. El secretario de 
Seguridad mencionó que en la entidad se ha detectado presencia del grupo delictivo Los Zetas, “no tenemos hasta 
ahorita información de otro cártel”. No obstante, destacó que el actuar de las corporaciones de seguridad ha sido exitosa 
y aseguró que no se dará ni un paso atrás. En tanto, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, manifestó que se 
reforzará la seguridad principalmente en la región de la Huasteca. “Esto ha sido una actividad constante que cada que 
sube el índice delictivo en estados como San Luis y Veracruz nos vemos obligados a reforzar sobre todo la zona de la 
Huasteca porque sabemos que es donde se presentan algunos incidentes”, aseveró. Cuestionado sobre cuántos 
elementos se enviarán a la Huasteca, dijo desconocer a detalle el número de uniformados por ser estrategia de la SSPH. 
(Alejandro Reyes, página 11) 

Criterio-Justifica alcalde de Tepeji la compra de lujosa camioneta: El presidente municipal de Tepeji del Río, el 
priísta Fernando Miranda Torres, sostuvo que la adquisición de la camioneta de lujo tipo Jeep Grand Cherokee fue por 
recomendación del Secretariado Nacional de Seguridad Pública. El alcalde explicó que, de acuerdo con los protocolos para 
la seguridad de los alcaldes del país, esta es la recomendación para que los ediles puedan desempeñar mejor su trabajo 
y con la seguridad que se requiere para su investidura. “La unidad que uso está por debajo de la norma que dicta la 
Secretaría de Seguridad Pública federal y el Secretariado Ejecutivo de Seguridad Pública”, señaló el alcalde priísta. 
Criterio ayer publicó que el edil estrenó la camioneta con un valor mayor a los 550 mil pesos a costa de destinar, como 
estaba previsto, recursos para dotar de drenaje a una comunidad indígena. En entrevista telefónica, Mi-randa Torres dijo 
que nunca se desvió dinero de las obras y que era un recurso subejercido desde la administración anterior. El alcalde se 
comprometió a mostrar el acta de la sesión del 14 de marzo en que los regidores aprobaron la compra de los vehículos 
que utilizan él y su madre. “Los alcaldes no somos autónomos, hacemos lo que la asamblea municipal en pleno aprueba 
o dice”, se defendió. Mientras, el auditor su-perior de Hidalgo, Rodolfo Picazo Molina, criticó que el edil priísta de Tepeji 
del Río se comprara una camioneta a costa de dejar sin drenaje a una comunidad indígena. Reforma publicó ayer que 
con el apoyo de la mayoría tricolor en el Cabildo, el alcalde también logró que se reasignara parte del presupuesto de 
Tepeji destinado a obra pública en comprar otro auto, un compacto Aveo, para su madre, Margarita Torres, quien ocupa 
la presidencia del patronato del DIF municipal. Al respecto, Picazo Molina dijo que lamentablemente los ediles cometen 
estos excesos amparados en la autonomía municipal que emiten. El auditor argumentó que si el Cabildo aprueba este y 
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otros gastos, poco se puede hacer para normarlos desde la Auditoría. “Si la Asamblea municipal les autoriza comprar 
esos vehículos, la Auditoría Superior del Estado (ASEH) no puede hacer nada”, lamentó. “Hay comunidades que no tienen 
ni brechas, hay comunidades que no tienen ni una aula digna para que los niños tomen clases, y si las asambleas les 
autorizan sus camionetas, sus vehículos, la Auditoría no puede hacer nada”, dijo el funcionario. (redacción, página 05) 

El Independiente-Nombran pueblo mágico a Huichapan: La Secretaría de Turismo federal nombró pueblo mágico 
a Huichapan, luego de tres años de remodelación de su centro histórico, por lo que se sumará a Huasca, Real del Monte 
y Mineral del Chico, que ya tienen dicha nominación. En el país, sólo Michoacán, Estado de México y ahora Hidalgo 
cuentan con cuatro pueblos en esta categoría, aseguró el gobernador Francisco Olvera Ruiz, en el marco de la 
rehabilitación del centro histórico de Huasca y Mineral del Chico. Agregó que autoridades trabajan en Actopan, 
Tecozaulta, Villa de Tezontepec y Acaxochitlán para mejorar sus atractivos turísticos. “Quizás no todos alcancen con el 
tiempo la categoría de pueblos mágicos pero estamos laborando para que sea realidad”. Ya en entrevista, el gobernador 
fue cuestionado sobre estudios de dependencias que colocaron a la entidad en los últimos lugares de fomento al turismo. 
“Habría que ver cuál es la medición que se tiene, sin embargo nosotros estamos invirtiendo mucho dinero en lugares con 
la finalidad de mejorar la calidad de los destinos, así como los servicios.” Dijo que autoridades estatales mejoran señales 
de carreteras con inversión de 2 millones de pesos. Además, “la promoción no la hemos dejado de hacer, hay formas de 
inducirla, de hacerla. Si nos comparamos con los estados que tienen dinero para hacer grandes campañas, ha faltado 
porque no tenemos recurso, pero hay muchos caminos para dar a conocer los destinos”.  El conflicto después de la 
elección de presidente municipal de Huasca estuvo a punto de dejar sin recursos federales al municipio por concepto de 
pueblo mágico. (Víctor Valera, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alegría en Pachuca con Festival de Huapango: Hay quien pensará que para comenzar una huapangueada 
sobran los actos protocolarios, si de lo que trata el asunto es de bailar, pero al iniciar el Encuentro Nacional de Huapango 
en Pachuca se explica la tradición huasteca de iniciar con el Xochipitzahuatl. Y ahí van los funcionarios a bailar en círculos 
sobre el entarimado, cargando su pieza de pan y acompañados de los muchachos que integran del ballet folklórico 
Teocali, una tradición con la que los habitantes de las huastecas y la sierra buscan agradar a la virgen de Guadalupe a 
través del canto y el baile, con fiesta y alegría. El evento por sí mismo causó expectación en los habitantes de esta 
ciudad, ya desde antes de inaugurarse esta sexta edición del Encuentro Nacional de Huapango la gente mayor ya 
apartaba su silla para no perder detalle de los bailarines, para no dejar de estar en la fiesta aunque no sea sobre la 
tarima. Los jóvenes ya llegaron acabada la ceremonia en la que autoridades hablan de la importancia de la conservación 
de las tradiciones, de los esfuerzos para hacer eventos de este tipo, de los agradecidos que están con otras autoridades; 
vaya, arribaron cuando el momento de bailar había llegado, que en Pachuca empezó la fiesta. En total serán treinta los 
tríos que participen en estas dos jornadas de fiesta en la capital hidalguense, sus orígenes son distintos pero siempre hay 
hermandad entre las huastecas, una región que sus habitantes identifican como un México más pequeño, como el 
corazón de algo mucho más grande. El primero de los tríos en subir al escenario de la plaza Constitución fue el 
Chicamole; con la destreza musical de los integrantes los jóvenes y niños del Teocali hicieron a manera de bienvenida la 
Danza de los listones, y se dio tiempo para abrir pista con la venia de la virgen y de las autoridades cuando se entonaron 
los acordes del Xochipitzahuatl. Acabado esto, todos notamos que la timidez tarda en sacudirse del cuerpo, no es lo 
mismo echar huapango en la Huasteca que bailarlo en el centro de una ciudad tan fría y llovida como Pachuca, por eso la 
importancia de un grupo de baile abridor, fueron ellos quienes nos motivaron. Y los turnos comienzan a llegar, que cada 
quien quiere levantar el polvo con la zapateada, y unos tendrán que ceder su lugar para que haya más parejas en el 
huapango. Aquí es donde se nota la importancia de este baile, si bien el encuentro es de los tríos de música y su trabajo 
convoca a la alegría y a la unión de los reunidos en la plaza Independencia, de alguna manera queda relegada por la 
atención prestada a los bailarines, que cuando ya llegada la noche no hay uno sólo que sepa hacerlo bien, pero a 
divertirse todos aprenden. Otro cantar será este sábado cuando inicie el primer Concurso Nacional de Baile Huapango, 
que por lo pronto ya tiene inscritas a 200 parejas que competirán por ganar uno de los premios en una bolsa que suma 
un total de 90 mil pesos para tres categorías, y hay cupo aún a media hora de iniciar el certamen programado a las dos 
de la tarde. Esa será otra historia, pero este primer día la fiesta seguirá hasta cerca de las diez de la noche, en otros 
encuentros se vio es al amparo de la penumbra cuando mejor se pone, cuando por fin todos dejan atrás su pena y suben 
a zapatear, tal vez intoxicados por el huapango, tal vez por otras cosas, pero la alegría llega a ser un acto de comunión 
mientras bailas. (Sergio Lozada, página 10) 

Criterio-Cambio Verde dice que invertirán más de $70 millones: La empresa de recolección y transferencia de 
basura Cambio Verde precisó que su acta constitutiva se conformó con sólo 50 mil pesos, pero aseguró contar con 
recursos para invertir 70 millones de pesos en infraestructura para dar el servicio a la ciudad. A través de un comunicado 
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de prensa, Cambio Verde defiende que “cualquier sociedad anónima tiene la facultad legal de constituirse con un capital 
mínimo de 50 mil pesos”, además de asegurar que dividirá la recolección en sólo 18 rutas cuando el número actual es de 
75. La gerencia de Cambio Ver-de confirmó que la empresa se encuentra conformada por dos socios, aunque sin referirse 
a los nombres de éstos, al explicar que “Cambio Verde declara que su acta constitutiva es un documento legal 
inventariado y así como cualquier sociedad anónima tiene la facultad legal de constituirse con un mínimo de dos socios”. 
Lo anterior, luego de que fuera hecho público el millonario contrato que el ayuntamiento de Pachuca adjudicó a la 
empresa y que se estima en cuatro años supere 200 millones de pesos de ingresos sólo por la recolección de las más de 
400 toneladas de basura que se generan diariamente en la ciudad, ingreso al que habrá de añadirse ganancias por 
reciclaje de los desechos. De acuerdo al contrato firmado entre la empresa y el ayuntamiento de Pachuca, el costo por 
tonelada de basura se fijo en 349 pesos más IVA, es decir que a los más de 200 millones de pesos que pudiera ganar la 
empresa deberá sumarse un estimado de más de 32 millones por concepto de IVA. En su texto, la recolectora aseguró 
que será a partir de la próxima semana con sólo 12 unidades estará recolectando las poco más de 400 toneladas de 
basura que se producen en Pachuca para lo que dividirá la ciudad en 18 rutas. “Cambio Verde empieza sus labores en 
julio con una flotilla de ocho camiones y están por llegar cuatro más en el trascurso de la semana, para completar 12 
unidades, mismos que recolectaran poco más de 400 toneladas diarias divididas en18 rutas en el municipio”, señalaron. 
Además se indicó que “se entregarán a la alcaldía algunos contendores que serán distribuidos para la comodidad de la 
ciudadanía en zonas específicas”, así como que para garantizar un buen servicio. “La empresa se preocupó por otorgarles 
a los operadores de los camiones una capacitación oportuna”. (Emmanuel Rincón, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Ignoró AN signos de desgaste, deploran: Desde hace tres años el PAN tiene trazada la ruta para 
corregir el camino y mejorar su vida interna, pero los líderes nacionales panistas más recientes, César Nava y Gustavo 
Madero, “no hicieron nada”, afirmó José Luis Coindreau, ex presidente de la Comisión de Reflexión y Análisis creada por 
el albiazul tras su debacle electoral en 2009. En entrevista con EL UNIVERSAL, apuntó que de haberse ejecutado el plan 
que diseñó junto con otros nueve panistas, el partido estuviera en otra posición. “El esfuerzo de los ex presidentes fue 
brutalmente insuficiente ”, dijo. Se ha trabajado en asuntos rutinarios, como las agendas legislativas nacionales en los 
estados, pero “no se avanzó [en los temas “torales ”] y empezamos a cojear, empezamos a trastabillar y a pasar aceite”, 
subrayó. Para Coindreau, la crisis interna llevó al PAN a su derrota electoral en 2009 y el pasado 1 de julio. (Horacio 
Jiménez, primera plana) 

Reforma-Resisten juicios en línea: El proyecto más ambicioso emprendido en México para desahogar juicios por 
medios electrónicos se ha topado con la resistencia al uso de nuevas tecnologías. Y es que, de acuerdo con los propios 
litigantes, muchos aún desconfían de internet para llevar los casos y prefieren los expedientes en papel. Así, a un año de 
entrar en vigor, el sistema Juicio en Línea del Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa (TFJFA) ha sido utilizado 
para desahogar 897 demandas, esto es, tan sólo el 0.7 por ciento de los nuevos asuntos que dicho órgano ingresa al año 
en todo el País, que ascienden a unos 130 mil. Para instrumentar este nuevo sistema se requirieron más de 3 años de 
preparativos, varias reformas legales, un aplazamiento -en diciembre de 2010- por su complejidad técnica y una inversión 
cercana a los 300 millones de pesos, de los cuales 85 millones fueron aportados por un fideicomiso de la Suprema Corte 
de Justicia. Incluso, en agosto del año pasado, el Presidente Felipe Calderón aseguró que, para su quinto año de 
operación, el programa Juicio en Línea ayudaría al TFJFA a pasar, de las 91 mil sentencias que dicta anualmente, a más 
de 300 mil. Sin embargo, desde entonces, sólo se han dictado 312 sentencias, pese a que hay mil 83 usuarios externos 
registrados, quienes tienen facultades para usar el sistema desde cualquier computadora las 24 horas del día los 365 días 
del año. Las facilidades del juicio en línea son obvias, sobre todo en el ahorro de tiempo, uno de los aspectos que más 
críticas despierta contra el TFJFA. Desahogar un juicio tradicional toma, en promedio, más de 3 años, frente a los 70 días 
que se ocupan cuando se lleva por medios electrónicos a través de la vía sumaria. "El problema no es del Tribunal, sino 
del gremio", afirmó el abogado Juan Pedro Machado, quien con frecuencia litiga ante el TFJFA. "La razón de que no 
funcione ahora es sociológica. Es un gremio especialmente resistente al cambio, en el que prevalece la desconfianza de 
gente de mayor edad hacia las computadoras y el uso de internet". El propio Machado señaló que aún prefiere usar el 
sistema tradicional, pues le resulta más cómodo administrar los litigios y los tiempos para los emplazamientos y las 
notificaciones a pesar de que, de este modo, son mucho más tardados. "Yo creo que, a la larga, el juicio en línea tendrá 
éxito, (pero) es un tema generacional que requiere que el foro se nutra de gente más joven", apuntó. Hasta el momento, 
son 2 las salas del Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa habilitadas para el juicio en línea. Una de ellas está 
dedicada en exclusiva a este sistema, mientras que la otra atiende asuntos de propiedad industrial. (Víctor Fuentes 
primera plana) 
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La Jornada-Incontenible la escalada de precios en los alimentos: La canasta alimentaria rural se encareció en 12 
por ciento en el último año, según el estudio de la evolución del costo de la canasta alimentaria realizado por el Consejo 
Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Lo anterior equivale a 86.16 pesos más en el periodo 
de un año. En julio de 2011 el valor mensual per cápita de la canasta alimentaria rural fue 712.42 pesos, mientras el 
mismo mes de este año llegó a 798.58 pesos. En tanto, el valor mensual por persona de la canasta alimentaria urbana 
pasó de mil 18 pesos con 11 centavos en julio del año pasado a mil 120 pesos con 13 centavos en julio de este año, lo 
que representa un aumento de 10 por ciento. En números netos, el incremento fue de 102.02 pesos. De acuerdo con la 
medición, hasta el mes pasado la población rural del país invertía 26.62 pesos diarios en la canasta alimentaria básica, 
casi la mitad (45 por ciento) del salario mínimo diario asignado al área geográfica donde se concentra mayormente esta 
población. El costo diario se incrementó en 52 centavos de junio a julio de este año, y en poco más de un peso de mayo 
a julio, al pasar de 25.55 pesos en mayo pasado a 26.62 pesos. En términos porcentuales, el valor mensual de dicha 
canasta subió dos puntos de junio a julio y 4.1 por ciento de mayo a julio de 2012. Mientras, un habitante de las regiones 
urbanas del país invertía diariamente en julio pasado 37.34 pesos en la canasta alimentaria básica, compuesta por 
productos derivados de maíz y trigo, arroz, carnes de res y ternera, pollo, pescado fresco, leche, queso, huevo, aceites, 
tubérculos, verduras, legumbres y frutas frescas, leguminosas, azúcar y mieles, entre otros. Dicha inversión representa 
60 por ciento del salario mínimo fijado para la zona geográfica A, que comprende el Distrito Federal y área conurbada. 
De acuerdo con la medición, de junio a julio de este año los mayores incrementos en ambas canastas (rural y urbana) se 
registraron en el huevo, al pasar de 23.6 a 27.2 pesos por kilogramo en la canasta rural y de 21.9 a 25.2 pesos en la 
urbana. A finales de junio pasado se dio un brote de gripe aviar en granjas avícolas de dos municipios de Jalisco, lo que 
provocó alza en el precio del producto. El jitomate también presentó una alza considerable (56.6 por ciento) de mayo a 
julio de este año. A la inversión en alimentos debe sumarse el gasto en otros bienes y servicios, como vivienda, 
transporte, prendas de vestir, salud y educación, entre varios más. (Ariane Díaz, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

:Que las agresiones en las redes sociales de quienes se dicen incondicionales del movimiento de Andrés Manuel López 
Obrador han sido especialmente duras en los últimos días contra Javier Sicilia. 
Le reclaman al poeta “haber huido” a Estados Unidos en vez de estar peleando en territorio mexicano contra el “fraude 
electoral”. Le echan en cara también su falta de solidaridad con López Obrador. 
Sicilia buscó a Javier González Garza para pedirle que hiciera del conocimiento de los hechos al ex candidato 
presidencial, pero al parecer la respuesta que recibieron los dos fue un típico: qué quieres, están fuera de control. 
:Que a propósito de Sicilia, el poeta consideró la posibilidad de ser arrestado durante la manifestación frente a la prisión 
Tent City, donde presuntamente se denigra a los migrantes presos, pero los activistas locales lo hicieron desistir al 
advertirle que eso podría retrasar al menos una semana el recorrido de la Caravana por la Paz. 
Por cierto, y por paradójico que parezca, quien empujó al sheriff Joe Arpaio para que aceptara recibir a Sicilia fue su 
asistente, Christoper Hegstrom, quien consideró que el encuentro abonaría a su favor en su sexto intento por 
reelegirse en las elecciones de noviembre próximo. 
:Que muy lastimadas quedaron las relaciones de Marcelo Ebrard con las principales fuerzas del PRD al terminar la 
semana. 
Puede resultar exagerado que el jefe de Gobierno haya sido el gran perdedor en las definiciones en el Senado y la 
Cámara de Diputados, pero no lo parece tanto afirmar que no quedó bien ni con los suyos, 
como José Ángel Ávila y Mario Delgado. 
Y hay algunos, como la futura senadora Alejandra Barrales, que ven en Ebrard al responsable directo de su 
marginación, ya que según esto, fue él quien bloqueó la posibilidad de que llegara a la coordinación de la bancada 
perredista. 
:Que donde ya respiran tranquilos es en el Partido del Trabajo, pues a menos de 15 días de que inicie la próxima 
legislatura, el senador electo por el Movimiento Ciudadano, Marco Antonio Blásquez, confirmó que se sumará al PT 
para que pueda conformar su grupo parlamentario. 
Incluso, según Blásquez, ya se encuentra analizando con el presidente petista, Alberto Anaya, quién será el 
coordinador de la minibancada. (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

MUY POCO margen de maniobra tendrá el próximo jefe de gobierno de la ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, en la 
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composición de la nueva Asamblea Legislativa del DF, frente a las distintas tribus perredistas. En una negociación • o con 
Marcelo Ebrard, gobernante saliente, acordó que el diputado local electo René Cervera se haría a un lado para dejar la 
coordinación parlamentaria del PRD a Manuel Granados, el hombre de confianza de don Miguel Ángel. Sin embargo, las 
corrientes no están del todo de acuerdo y ya comenzaron a sacar filo a sus lanzas para declarar la guerra a Mancera y lo 
que queda del capital político de don Marcelo. Los grupos amarillos presionan por espacios y comienzan a abrir fuego.  

PREOCUPADOS por los resultados electorales del 2012 y con padrones de militantes "inflados" o utilizados para escalar 
hacia candidaturas, los dirigentes panistas están por colocar diques en las listas de afiliados. La diligencia del cuestionado 
Gustavo Madero pretende poner en septiembre un freno a los listados de la militancia para tener claridad de cuántos son 
los azules en todo el país, rumbo a los 14 procesos electorales del próximo año. La idea es que los as-pirantes a puestos 
de elección popular ganen por méritos propios y no por apoyos más ficticios que reales. Éste es uno de los "grandes 
avances" que va a presentar don Gustavo a la cúpula del partido, nos comentan.  

ANTES de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación haga la declaratoria de validez de la elección 
presidencial del primero de julio, el equipo de Enrique Peña Nieto registra una larga fila de aquellos que buscan acomodo 
en el nuevo gobierno, dentro y fuera del país. En la ventanilla para el exterior suena el nombre de Javier Treviño, 
neoleonés, ex funciona-rio del gobierno del poco eficiente Rodrigo Medina y operador de la campaña presidencial en 
Nuevo León. Don Javier sueña con la embajada de México en Washington, donde se desempeñó como vocero en el 
arranque de los años 90; luego ocupó una subsecretaría de Relaciones Exteriores en el gobierno de Ernesto Zedillo, nos 
comentan. Por lo pronto, Treviño tiene asegurada una curul plurinominal en San Lázaro. 

OTROS PRINTAS optan por presumir que desde ya cumplen con los compromisos de Enrique Peña Nieto. Por ejemplo, el 
gobernador priísta de Colima, Mario Anguiano, dice haberse puesto a la delantera en este rubro, que hoy por hoy suena 
a simple lisonjería. Esto expresa en comunicaciones a la ciudadanía: "Atendiendo a la petición del candidato ganador de 
la elección a la Presidencia de la República, para cubrir la demanda educativa y que ningún joven se quede sin 
oportunidad de estudiar una carrera profesional", el gobernador reunió a los titulares de las instituciones de Educación 
Superior Públicas y Privadas en el estado para anunciar las alternativas que tienen los alumnos rechazados. ¡Uf!  

EL GOBERNADOR electo de Morelos, el perredista Graco Ramírez, tiene serios problemas enfrente, aun antes de tomar 
posesión del cargo. Y uno de sus desafíos viene de militantes de su partido, fieles a Andrés Manuel López Obrador. Don 
Graco anda entusiasmado con la construcción de una planta termoeléctrica en Yecapixtla, un proyecto de la CFE. Sin 
embargo, habitantes del estado se han unido a grupos de inconformes de Tlaxcala Querétaro y Puebla para frenar /a 
edificación del complejo, con el argumento de que pone en riesgo la seguridad de las familias. El perredista busca apoyos 
en otras entidades, nos dicen. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LA VOCERA de la Presidencia, Alejandra Sota, dejó con el ojo cuadrado a los muy observadores. 

Y ES QUE en el comunicado con el cual pretendió deslindarse del pleito con MVS y desmentir al empresario Joaquín 
Vargas acabó echándose de cabeza. 

TEXTUALMENTE, se dice que la última vez que la titular de la Coordinación de Comunicación Social de la Presidencia tuvo 
contacto con MVS fue ¡en febrero de 2011! 

ES DECIR, Sota reconoce que en año y medio no cruzó palabra con esa importante empresa de comunicación del país. 

A LO MEJOR es justamente por esa manera de hacer su chamba que su jefe, Felipe Calderón, reconoció hace unos días 
que un error de su administración ha sido no comunicar bien sus decisiones y no difundir adecuadamente sus logros. 

NADA más falta que, terminando el sexenio, se cumpla el vaticinio de muchos que aseguran que Alejandra Sota tiene una 
oficina reservada y con su nombre en la puerta en una de las televisoras del monoduopolio. 
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YA SE SUPO que, entre las muchas felicitaciones que recibió por su cumpleaños 44, a Luis Videgaray le llegaron algunas 
que resultaron sorpresivas. 

ENTRE los mensajes al economista del ITAM, que, sin duda, es uno de los hombres más cercanos a Enrique Peña Nieto, 
destacaron los de varios secretarios de Estado y otros empleados "leales" de primer nivel de la administración de Felipe 
Calderón. 

Y NO es por intrigar, pero en los pasillos del gobierno federal ya se habla de que muchos de ellos forman parte de un 
grupo conocido como el de los "Funcionarios Bicarbonato"... por aquello de que quieren repetir a como dé lugar. 

HOY es el cumpleaños 50 de Felipe Calderón y, aunque ya hizo una cena con consejeros panistas el sábado pasado, se 
sabe que hoy habrá una gran fiesta en Los Pinos para celebrar a su inquilino. 

LOS MUY DADOS a las comparaciones, van a estar muy pendientes para ver cómo andan los bonos del presidente 
saliente, toda vez que, hace un año, en la celebración de su cumpleaños 49, demostró una gran capacidad de 
convocatoria. 

AHÍ ESTUVIERON cuatro de los cinco precandidatos presidenciales del PAN e incluso Enrique Peña Nieto y su esposa 
Angélica "La Gaviota" Rivera. 

TAMBIÉN empresarios de primer nivel como Carlos Slim y Roberto González Barrera, además de todo su gabinete y más 
de la mitad de los gobernadores. 

LA DUDA es si para el cincuentenario, Calderón tendrá el mismo quórum o si se le quedarán sillas vacías entre los cerca 
de 300 lugares que están preparados para sus invitados. 

AUNQUE no todo está dicho sobre la elección presidencial y Andrés Manuel López Obrador es aún la cabeza más visible 
de la izquierda mexicana, llamó la atención el liderazgo de Marcelo Ebrard, quien jaló los reflectores en la cumbre de las 
izquierdas del jueves. 

EN SU DISCURSO en Acapulco, Ebrard habló de generar consensos nacionales para cambiar el rumbo del país. 

CON ESAS declaraciones, cada vez va quedando más claro que Ebrard quiere diferenciarse de su ex jefe mostrando que, 
para que la izquierda sea viable en México, el camino es buscar las causas del problema... y no buscarle problemas a la 
causa. 

Y TAN INTERESADO está en marcar el rumbo que propone y representa, que bien cortito trae a su equipo en eso de por 
ningún motivo utilizar recursos o vehículos oficiales en asuntos de carácter partidista. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  
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Crónica-Balcón Político… La crisis alimentaria desde la óptica de los veterinarios 

El impacto de la sequía en Estados Unidos (la más grave en los últimos 50 años) plantea un pronóstico severo sobre 
pérdidas del 20 por ciento en la producción de maíz, el 66 por ciento del sector forrajero sufrirá la escasez, así como el 
73 por ciento de la superficie de ganadería bovina y el 57 por ciento de los pastizales y potreros. 
Todo esto hará que el maíz se cotice en 8.10 dólares; el trigo 8.91 y la soya 16.56, lo que equivale a un aumento de 
junio a la fecha del 46, 38 y 23 por ciento, respectivamente. 
Los efectos en nuestro país no se harán esperar, de acuerdo con la visión de los médicos veterinarios zootecnistas, 
planteada ayer durante la celebración de su día, en un desayuno ofrecido en la ciudad de México. 
Luis Jaime Osorio Chong, presidente de la Unidad Nacional de Médicos Veterinarios Zootecnistas, adelantó que para 
enfrentar el problema de la autonomía alimentaria, el Consejo Nacional Agropecuario, que representa Juan Carlos Cortés, 
elaboró ya una propuesta de política pública para el sector agroalimentario nacional, que incluya la creación de la 
Subsecretaría de Ganadería y la Secretaría de Pesca, desaparecida en este sexenio, para ser absorbidas sus funciones por 
la Secretaría del Medio Ambiente. 
El tema de la producción alimentaria, dijo en su discurso Osorio Chong, debe estar en la agenda más alta de los 
gobiernos. La crisis alimentaria, el cambio climático y las perspectivas internacionales colocan al sector -el de los mvz-en 
un sector prioritario para el crecimiento y desarrollo de México. 
Sus planteamientos fueron recogidos por representantes del gobierno federal que se comprometieron a redoblar los 
esfuerzos para concretar las políticas públicas que permitan al país alcanzar su autonomía alimentaria, sólo que este 
gobierno agoniza. 
Habrá que esperar a la entrada del próximo, para ver si realmente está comprometido con estos planteamientos de los 
médicos veterinarios, coincidentes todos en que la prioridad del país es recuperar la autonomía alimentaria. (Carlos 
Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que a quien dejaron plantado con los intentos de reformar la ley electoral es al líder del PT, Mariano Torres, pues 
nadie acudió a la cita que convocó a líderes de partidos para comenzar los trabajos de la reforma política. Y es que los 
presidentes de los institutos políticos adujeron que estaban ocupados y no tenían tiempo para dicha cita, además que no 
se puede hacer una reforma exprés, pues falta poco tiempo antes de la fecha en que tendría que estar lista, que es el 
15 de octubre. 
:Que los ciudadanos de Tulancingo están muy molestos con las integrantes del Patronato del Hospital General 
de Tulancingo, ya que aseguran que permitieron que vendedores de comida chatarra pudieran entrar al nosocomio 
para vender sus frituras, lo que no les pareció a varios usuarios del servicio, pues dicen que cómo es posible que en una 
institución de salud se permita la venta de comida chatarra y lo peor es que lo hacen dentro del hospital. (Redacción, 
página 03) 

Milenio-Función Sabatina… Marcela Vieyra vs Onésimo Serrano 
Una de las peleas que ya se avecinan es entre dos colegas legislativos. En una esquina está la diputada federal Marcela 
Vieyra -quien es suplente de Ramón Ramírez- y a quien ya se le termina su beca, digo, su periodo en la Cámara de 
Diputados, por lo que pedirá a su suplente en Hidalgo, Onésimo Serrano, que ahueque el ala y deje el lugar al que ella 
pertenece originalmente, por lo que el único perjudicado será el ex dirigente del CNC, quien ya no tendrá chamba en 
unos días más. El problema es ver si Onésimo no se pone rejego. 

¡LLEGÓ LA FERIA DE MINERAL DE LA REFORMA! 
En La Reforma ya no saben qué onda con su cartel de feria, pues no se sabe si la Lorena Herrera que anuncian es la 
verdadera o es pirata. 

¡FOTO, FOTO! 
El director del Instituto Hidalguense del Deporte, Salvador Franco, aprovechó la ocasión para sacarse una foto con Felipe 
Calderón, porque dice que no tiene ninguna foto con algún presidente, es más, ni cuando el presidenciable de su partido 
andaba en campaña se pudo sacar una. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Invertir no es tan difícil cuando hay un primer contrato tan jugoso (redacción, primera 
plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alma de la Vega: Con el propósito de robustecer las acciones para minimizar agresiones contra el sector 
femenino de Pachuca, la titular del Instituto Municipal de las Mujeres emprende más y mejores estrategias para trabajar 
en las áreas que así lo requieren, siempre con el ánimo de alcanzar un óptimo panorama para éstas y a la par alentarlas 
en tareas que les permitan acceder a recursos económicos. 

Abajo-Fernando Miranda: Disgusto en varias esferas genera el actuar del titular del Ejecutivo en Tepeji del Río, y es 
que el asunto de la camioneta que adquirió con recursos del erario para cumplir, según dijo, con las exigencias de su 
cargo despertó la zozobra incluso fuera del ámbito estatal. Asimismo, hay que recordar que Miranda Torres hizo lo propio 
con un vehículo para su mamá, qué hijo tan considerado. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

REUNIÓN 
El lunes pasado autoridades educativas se reunieron con el gobernador, Francisco Olvera Ruiz, para revisar 
el trabajo efectuado en 18 meses de gestión. Destaca el apoyo a infraestructura, actualización y 
modernización, pero lo mejor es que se prevé que el próximo ciclo escolar tenga mayores recursos que los 
anteriores. Parte del resumen presentado al mandatario será el que él utilice el próximo 5 de septiembre cuando hable 
del tema educativo en su segundo informe de labores. 
RESERVA 
En el olvido se encuentra el aeropuerto de Molango el cual hasta hace unos años todavía funcionaba, lo 
mismo sucede con la pista de Panales en Ixmiquilpan y la de Zimapán. Estos espacios que son propiedad 
del gobierno se reportan en total abandono y ninguna autoridad ha dado muestras de querer invertir en 
ellos para reactivarlos. El tema de la reserva territorial en la entidad es un asunto poco comentado, pero tiene su 
importancia en el sentido de que el gobierno local tiene bajo su tutela una serie de edificios y predios que puede utilizar 
de varias formas. 
ITINERARIOS 
Este lunes el gobernador José Francisco Olvera Ruiz pondrá en marcha el ciclo escolar 2012-2013  en la 
Escuela Secundaria Técnica 49 de Mineral de la Reforma, además colocará la primera piedra del Campus 
del Instituto Politécnico Nacional (IPN) en Hidalgo en la comunidad Santiago Tlapacoya. 
PADECIMIENTOS 
El Instituto Mexicano del Seguro Social informó que entre el 15 y 20 por ciento de los menores de 14 años presentan 
problemas en los ojos, ya que no son capaces de tener una  visión correcta. Por ello, recomendó a los padres de familia a 
llevarlos con un oftalmólogo y/o optometrista. 
BUFONADAS 
“Ahora los payasos le tiran a las escopetas”, ya que “Paulin” -personaje muy conocido en la ciudad de las Antenas- pese 
a vivir del erario público de Tulancingo, rehúsa presentar shows de carácter social y reclamó el espacio otorgado por la 
administración en la Casa de la Cultura, pese a que del 16 de enero a la fecha sólo la utilizado como bodega. 
(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

  Criterio                                                    
 

 

 
 
 

 


